

Claudia Robles Maragaño
 prensa@latribuna.cl

Nevadas en Antuco y Alto Biobío marcan este fin de semana en la provincia

Las comunas cordilleranas de Antuco y Alto Biobío seguirán con nevadas este fin de semana, de acuerdo con los reportes meteorológicos. Según el balance provisional, equipos de Vialidad y municipales siguen trabajando en el despeje y monitoreo de caminos para mantener la seguridad de los desplazamientos.

En Antuco, la nieve llegó por primera vez en la temporada al centro urbano y a sectores rurales altos como Alto Antuco, Pajal y Mirrihue. En la cordillera, particularmente en el Parque Nacional Laguna del Laja, la acumulación alcanza los 45 centímetros en el centro de esquí, según detalló Jorge Rubilar, encargado de la Oficina de Turismo municipal. Maquinaria pesada trabaja en la mantención y habilitación de rutas y estacionamientos, mientras operadores turísticos preparan actividades invernales como paseos en trineo, esquí y recorridos guiados por senderos.

En tanto, en Alto Biobío, los valles y cerros se mantienen cubiertos de nieve. Las autoridades llamaron a extremar la precaución, respetar las restricciones de acceso a los parques nacionales vigentes y conducir con seguridad en los tramos cordilleranos.

El delegado presidencial provincial, Javier Fuchslocher, confirmó que mantiene comunicación constante con los equipos comunales y que Vialidad realiza verificaciones en terreno para garantizar el tránsito seguro. "Nos encontramos monitoreando este sistema frontal, particularmente en la alta cordillera, donde se han registrado 45 centímetros de nieve acumulada".

Por otra parte, agregó que la coordinación es permanente con los 14 municipios, "nos encontramos en estrecho contacto con todas las comunas y sus equipos de emergencia, así como el equipo de Vialidad se encuentra constatando en terreno la con-

El delegado presidencial provincial, Javier Fuchslocher, confirmó que se monitorea el sistema frontal "particularmente en la alta cordillera, donde se han registrado 45 centímetros de nieve acumulada".



SI BIEN LAS NEVAZONES han sido habituales en la alta cordillera, esta es la primera vez en la temporada que el fenómeno se extiende hacia la zona urbana.

dición de los caminos", destacó Fuchslocher.

LA NIEVE LLEGÓ HASTA EL ÁREA URBANA DE ANTUCO

"Esta es la primera nevada del año que llega al sector urbano. Hay nieve desde Antuco hacia arriba", comentó Jorge Rubilar, encargado de la Oficina de Turismo de la municipalidad al dar cuenta del sistema frontal que se mantiene activo desde la noche del jueves en las zonas altas y también parte del radio urbano.

Si bien las nevazones han sido habituales en la alta cordillera, esta es la primera vez en la temporada que el fenómeno se extiende hacia la zona baja, "siendo las 9 de la mañana, (de ayer viernes) se reportaban nevadas intermitentes en la Plaza de Antuco y en sectores rurales altos como Alto Antuco, Pajal y Mirrihue", detalló Rubilar.

En la cordillera, el Parque Nacional Laguna del Laja con-

centró la mayor acumulación, alcanzando alrededor de 45 centímetros de nieve en el centro de esquí. "A eso de las 6 de la mañana estaba nevado desde Los Canelos hacia arriba", agregó Rubilar.

Actualmente, maquinaria pesada se encuentra trabajando en el despeje de la ruta hacia el parque y en la habilitación de estacionamientos en el centro de esquí.

En el centro de esquí del Parque Nacional Laguna del Laja, la acumulación de nieve alcanza los 45 centímetros. "En el Parque Nacional Laguna del Laja tenemos en el centro de esquí una acumulación alrededor de 45 centímetros de nieve y al momento está trabajando maquinaria en el despeje de la ruta y próximo también otros equipos a poder habilitar estacionamientos en la zona del Parque Nacional. Centro de esquí", explicó Rubilar, precisando que las labores se enfocan en mantener el tránsito expedito y entregar seguridad.

SE EXTIENDE LA TEMPORADA TURÍSTICA

La nieve no solo ha transformado el paisaje, sino que también ha activado la planificación turística de la comuna. "Nuestros operadores turísticos están siempre atentos, listos y dispuestos para que los visitantes puedan reservar. Está nuestra oferta turística completa disponible. Se han preparado porque sabíamos que venía una fuerte nevada, lo cual nos ayuda muchísimo, ya que este invierno igual fue muy pobre en nieve, en

comparación a otros años", explicó Jorge Rubilar.

A ello sumó que las actuales condiciones favorecen la extensión de la actividad invernal, brindando oportunidades tanto a turistas como a los servicios locales. "Así que esta nevada nos ayuda muchísimo en el sector turístico, porque nos extiende un poco lo que es la temporada invernal hasta finales de agosto. Así que muy contentos por aquello, desde la municipalidad de nuestros Departamento de Riesgo y Desastres y Seguridad Pública están full también trabajando para que estén las mejores condiciones para lo que es el fin de semana y el arribo de visitantes", añadió.

El llamado del municipio es a disfrutar de la nieve con precaución, respetando las rutas y las recomendaciones de seguridad, mientras los operadores y el personal municipal se mantienen coordinados para recibir a quienes deseen recorrer senderos, practicar esquí, paseos en trineo y disfrutar de los paisajes cordilleranos de Antuco en estas últimas semanas de invierno.

¿QUÉ LUGARES VISITAR?

Rubilar mencionó entre los lugares posibles de visitar, los Altos de Malalcura, cerca del kilómetro 80, donde "hay mucha nieve en ese sector, además de actividades de canopy y trekking". Los operadores turísticos también organizan salidas con raquetas de nieve hacia distintos puntos.

Rubilar agregó que en la parte baja de Antuco, como el Valle del Laja, los visitantes pueden acceder a lugares emblemáticos como el sector Alto de Antuco, el Pulmón Verde, el río Rucúe o el Puente Colgante. Además, recomendó revisar la página web turismoantuco.cl o bien el perfil de Instagram de Turismo Antuco, donde se encuentran los principales lugares y actividades disponibles.

CAMINOS Y PARQUES EN MONITOREO

En Antuco, el Parque Nacional Laguna del Laja mantiene las labores de despeje de caminos. "Se sigue trabajando en despeje del camino al interior del parque Laguna del Laja con maquinaria de Vialidad. Se espera que para el domingo ya esté habilitado en su totalidad", informó Ramón Vallejos, jefe provincial (s) de Conaf Biobío, en conversación con Diario La Tribuna.

Por su parte, en Alto Biobío, la Reserva Nacional Ralco se encuentra nevada, aunque sin novedades que afecten la transitabilidad. "Está nevado y sin nevada al minuto, con maquinaria trabajando en el despeje del camino hasta guardería Quillaicahue", detalló Vallejos.

En ese sentido agregó que Conaf y Vialidad mantienen un monitoreo constante de la situación, actualizando el estado de los caminos y senderos para garantizar la seguridad de visitantes y residentes durante el fin de semana de nevadas.

